
白音查干讯 近年来袁乌兰察布市察右后
旗人民法院案件数量骤然增长袁 从往年的年
均几百件迅速攀升到两千多件遥 案件数量的
快速增长和人民法院司法改革的需要袁 都对
书记员提出了新的要求遥

今年以来袁 该院共举办两期书记员培
训班袁培训书记员 40 多人次遥 培训主要由
院内的法官担任讲师袁 这些法官均在书记
员任上经过多年磨砺袁业务精熟袁在担任法

官后袁 对书记员需要具备什么样的能力有
更深的体会遥 培训主要围绕书记员职业道
德尧庭前准备事项尧庭审笔录的制作方法与
技巧和裁判文书送达尧案件结案尧案卷的整
理装订与归档及科技法庭书记员操作系
统尧庭审直播系统的操作方法等内容遥 通过
这种口耳相传手把手的方式袁 实现了老人
对新人的传帮带袁 有效地提高了办案的质
量和数量遥 渊刘峰冤

书记员接受培训 传帮带再传佳音
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乌兰察布市法院系统野不忘初心尧牢记使命冶践行司法为民系列报道十七

出任法治副校长 言传身教育“芬芳”
乌兰察布讯 前不久袁 乌兰察布市中级

人民法院主动协调乌兰察布市教育局及驻
集宁区市属学校袁 从在职审判人员中选派 6
名政治过硬尧品德优秀尧作风正派袁热心青少
年法治教育工作的法官兼任六所市属学校
的法治副校长遥

当日袁该院组织召开了选派法治副校长

工作联席会议遥 该院党组书记尧院长巴根那袁
党组成员尧副院长崔玉芬尧刘忠尧海涛袁乌兰
察布市教育局局长李琮尧 副局长乌云毕力
格尧王顺和选派的王雪峰等六名拟任法治副
校长人员参加了联席会议遥

会上袁巴根那介绍了选派法官至各学校
担任法治副校长的工作思路尧工作方案和拟

定副校长人员名单曰各拟任法治副校长分别
在会上作了自我介绍和拟任职感言遥 李琮介
绍了各学校法治教育工作基本情况袁并对法
院对全市法治教育工作的支持和关心表示
衷心的感谢遥

巴根那要求袁法治副校长上任后袁要严
格遵守校方的各项规章制度遥 不得违规在学

校利用自己担任副校长的身份办理自己的
私事遥 要带头严格遵守中央野八项规定冶袁做
廉洁自律的楷模遥 要严于律已袁全力维护法
院及法官良好形象遥 要虚心向学校的教师职
工请教学习袁尽快掌握教育引导学生的新本
领遥

渊曹万成冤

一线审判执行姻

乌兰察布讯 近日袁 自治区高级人民
法院副院长马丽荣一行来到乌兰察布市
中级人民法院督导检查执行工作遥乌兰察
布市中院党组书记尧院长巴根那袁党组成
员尧副院长刘忠及执行局相关人员参加了
座谈会遥
马丽荣首先来到乌中院执行指挥中

心袁通过与辖区各基层法院视频连线袁详细
了解了各基层法院的执行工作基本情况袁

听取了各基层法院执行工作野三个 90%尧一
个 80%冶完成情况的汇报遥通过现场观摩远
程执行指挥过程袁了解了车载尧单兵等硬件
设备的使用和执行案件管理尧 网络查控和
网络司法拍卖等软件系统的应用等情况袁
对该院执行信息化建设尧 案件集约化管理
有了更为清晰的认识遥随后袁马丽荣抽查了
该院部分执行卷宗袁 全面了解了中院执行
规范化建设情况遥 渊崔健冤

深入基层视频连线 督导检查了解进展

乌兰察布讯 近日袁 乌兰察布市中级
人民法院召开全市法院信息化建设推进
会遥自治区高级人民法院信息技术处处长
王宇轩袁乌兰察布市中院党组书记尧院长
巴根那袁党组成员尧副院长崔玉芬尧海涛尧
王新民袁审委会专委杨芳袁中院各部门负
责人袁各基层法院院长及网络技术负责人
参加了会议遥

会上袁王宇轩传达了全国法院第五次
网络安全和信息化工作会议情况袁并就全
区三级法院贯彻落实会议精神的一些具
体举措尧做法进行了介绍遥 乌兰察布市中
院信息技术处相关负责人详细汇报了该
院信息化建设的基本情况袁并依据数据中
心的大屏可视化系统袁逐一进行了操作演

示遥各基层院院长汇报了本单位信息化建
设工作情况袁提出了下一步工作打算遥

巴根那强调院近年来袁全市两级法院
高度重视信息化建设工作袁取得了一些成
果袁大部分硬件基础设施得到了改进和完
善遥但两级法院在信息化应用推广方面还
存在一些问题遥如信息化应用软件使用率
低尧部分软件不注重用户体验尧基层法院
信息化建设相对落后尧信息化网络技术人
才缺乏等遥今后各级法院在工作中要按照
上级指示袁 继续加大信息化建设工作力
度遥要增设语音识别系统尧知网法典系统袁
注重电子卷宗随案生成的深度应用袁发挥
电子签章功能袁 促进系统软件的推广使
用遥 渊朱轩亚冤

推进“应用规范” 打造“智慧法院”

科布尔讯 近日袁 乌兰察布市察右中
旗人民法院党组召开会议袁贯彻落实市乌
兰察布市中级人民法院扫黑除恶专项斗
争工作视频会议精神遥 该院党组书记尧院
长帅宇兵主持会议并讲话遥

帅宇兵要求该院党组成员提高政治
站位袁 主动抓好扫黑除恶专项斗争工作遥

要结合法院的业务袁严格排查黑恶势力线
索袁及时上报曰要正确把握野打早打小冶和
野打准打实冶的关键袁确保涉黑案件审理效
果曰对涉黑案件做到快审快结袁切实把好
案件事实关尧证据关尧程序关袁防止错案发
生曰力争律师辩护全覆盖袁确保涉黑案件
审理质量遥 渊包岳鑫冤

抓关键“打准打实” 快审结扩大声势

白音查干讯 为了保障互联网庭审直
播活动的规范有序袁乌兰察布市察右后旗
人民法院审管办进一步整理了有关互联
网庭审直播的相关规定及要求袁如叶中华
人民共和国人民法院法庭规则曳叶最高人
民法院关于人民法院庭审录音录像的若

干规定曳叶最高人民法院关于人民法院直
播录播庭审的有关规定曳等袁并将相关规
定制度打印成册袁方便各团队成员深入学
习相关内容袁掌握相关要求袁有效地提高
了案件审理质量遥

渊史昕冤

制度打印成册 保障庭审直播

白音查干讯 近日袁 乌兰察布市中级
人民法院维持了察右后旗人民法院的一
审判决遥判决负大额债务的妻子燕某返还
原告刘某借款本金 20万元人民币袁 驳回
原告刘某要求没有负债的丈夫续某承担
还本付息责任的诉讼请求遥

2015年 1月 15日袁 被告燕某为原告
刘某出具叶借条曳一份遥 内容为院今借到刘
某 20万元整袁月息 1.5分遥 被告燕某与续
某系夫妻关系袁 燕某为刘某出具借条时袁
续某不在场尧不知情遥原告刘某认为 20万
元借款系被告燕某与续某的夫妻共同债
务袁要求二被告承担连带还本付息责任遥

法院经受理后审理认为院被告燕某尚
欠原告刘某借款本金 20 万元人民币属
实袁应予返还遥但 20万元借款发生于被告
燕某尧续某夫妻关系存续期间袁被告燕某
为原告刘某出具 20万元叶借条曳时袁被告
续某既不在场袁也不知情袁其对该借款没
有事后追认袁依照叶最高人民法院关于审
理涉及夫妻债务纠纷案件适用法律有关
问题的解释曳的相关规定袁20万元借款不
能认定为被告燕某与续某的夫妻共同债
务袁该债务应由被告燕某个人偿还袁被告
续某无需承担还本付息责任遥 据此袁该院
依法作出上述判决遥 渊史秀永冤

妻债夫偿对簿公堂 法院审理还原真相

土贵乌拉讯 近日, 乌兰察布市察右前旗
人大常委会野法官冶评议调研小组到察右前旗
人民法院对员额法官进行履职评议袁 李彩萍
等五名员额法官进行述职报告遥
该院院长李军在会上表态发言袁 旗人大

常委会把法官履职评议列为监督工作的重要
内容袁不仅是人大监督司法工作的积极探索袁
也是促进法院改进审判作风袁 树立崭新形象

的难得机遇遥 大家要充分认识员额法官履职
评议工作的重要性袁 确保员额法官履职评议
工作顺利开展袁 积极推动法院各项工作不断
取得新进展遥 察右前旗法院将认真总结队伍
建设中存在的普遍共性问题袁 不断提升司法
公信力袁为促进社会公平正义袁建设野平安法
治察右前旗冶做出新的更大贡献遥

渊霍青霞冤

接受履职评议 提升执法能力

科布尔讯 近日袁乌兰察布市察右中旗人
民法院召开执行案件野冲刺冶动员会袁该院党
组书记尧院长帅宇兵主持会议并讲话遥

动员会上袁帅宇兵指出袁今年是野基本解决
执行难冶的收官之年袁也是执行案件决胜之年袁
为如期完成野三个 90%冶尧野一个 80%冶的目标任
务袁顺利迎接第三方评估工作袁全院启动了野冲

刺冶行动袁从人力尧物力尧财力上进一步加强保
障袁切实取得执行攻坚战的最后胜利遥他要求院
一是要提高政治站位袁 带头积极主动完成任
务曰二是举全院之力袁分担执行工作曰三是各部
门要加强沟通工作袁保证执法规范化曰四是用
足用好各项强制措施袁全力攻坚疑难案件遥

渊杨茂春包岳鑫冤

“冲刺”执行攻坚 确保圆满“收官”

近日袁乌兰
察布市察右后
旗人民法院刑
事审判庭收到案
件当事人为表达
感激之情送来的
锦旗遥

刘峰 摄

乌兰察布市
化德县人民法院
举行主题党日活
动 袁组织党员观
看叶榜样 3曳遥

许嘉宇 摄

乌兰察布市
中级人民法院举
办扫黑除恶知识
演讲比赛袁 图为
院领导同获奖者
合影遥

曹万成 摄


